

Se publica los Martes, Jueves y Sábados

LA LECCION DE LOS HECHOS

Entre un solar y una plataforma

El tiempo es el mejor aleccionador. Viene esto a cuento del desenvolvimiento que va teniendo el asunto de la plaza Mercado.

El Ayuntamiento actual, dispuesto a deshacer todo lo comenzado por su antecesor, se propuso enterrar el proyecto de mercado sobre el Oñar, pero reconociendo que la construcción del mercado es una necesidad apremiante, proyectó construirlo en otra parte y fijó su vista en los solares que restan por edificar en la calle de Eximenis y Huertas. La elección de emplazamiento no debió ser muy favorablemente acogida, y el Ayuntamiento acuerda abrir un concurso de solares, concurso que ha quedado poco menos que desierto, por que no se ha presentado otra oferta que la del repetido solar que por lo visto no parece muy grato, ni al propio Ayuntamiento, cuando no se ha atrevido, con muy buen acuerdo, por cierto a adquirir el meritado solar, habiendo acordado estudiar las condiciones de adquisición de las demás fincas colindantes que se precisan para la debida capacidad del futuro mercado. Y con este acuerdo, nos encontramos con una dificultad más para la realización del plan del actual Ayuntamiento: el coste.

En efecto, el solar se ofrece por ciento veinticuatro mil pesetas. Pero como es de todo punto insuficiente, precisará adquirir otras fincas colindantes y, éstas ya no son solares, sino edificios y en este caso, deberá adquirirse seguramente el de Obras Públicas, cuyo precio indudablemente no bajará de 50 mil pesetas. Será preciso adquirir además, otro edificio de la calle Eximenis, para regularizar el solar y dar luz y ventilación a aquella parte del mercado, que costará sin duda, otras veinticinco mil pesetas. Añádese a estas sumas el importe de derechos reales y escrituras, el derribo de las edificaciones y nos vamos a una suma que no bajará de *doscientas cincuenta mil pesetas*. Nuestro cálculo no puede ser más económico.

Con estas doscientas cincuenta mil pesetas, tendremos solamente el solar. Ahora bien, para construir el edificio mercado, aun que se pensase en construir un barracón, precisarán los cimientos y ello exige la excavación del terreno, además será necesario la canalización por debajo el mercado y la construcción del pavimento y las obras por estos tres conceptos costarán aproximadamente otras cien mil pesetas.

Comparemos: el Ayuntamiento anterior *subastó* la plataforma del mercado por *doscientas once mil pesetas*. Y esta plataforma contenía por tanto los cimientos del mercado, las canalizaciones, el pavimento y el solar. Es decir, que construir el mercado sobre el Oñar, representa para la plataforma hacer un gasto de *doscientas once mil pesetas*. Y en cambio las mismas obras sobre el solar de la calle de Eximenis o Huertas, importarán un gasto de *trescientas cincuenta mil pesetas*, como mínimo.

Sobre esto, no digamos nada más, dejemos, que el Ayuntamiento y los contribuyentes, tengan en cuenta lo expuesto y obren uno y otros cuando llegue el momento, pensando en lo más ventajoso para Gerona.

Colegio "Inmaculada Concepción"

DIRIGIDO POR

HERMANOS MARISTAS

GERONA

Clavería, 12 - Apartado, 14 - Teléfono, 292

Bachillerato Elemental y Universitario

Comercio y 1.ª Enseñanza.

Se admiten internos,

medio pensionistas

y externos.

El 1 de septiembre empezaron las clases del curso 1930 - 31

No todo es cizaña

Esta prensa local envilecida que pretende multiplicar las *falsas voces* dadas por periódicos que faltan al más elemental de los principios de prensa, cual es la veracidad y que se empeña en desorientar a la opinión ciudadana, no puede más que estrellarse ante la magnitud de los actos que el frente monárquico viene desarrollando en toda España.

Ya no son solamente los discursos entusiastas de los hombres que tanto trabajan para la regeneración de nuestra Patria el único motivo para juzgar de la sana intención que los impulsa en su obra revivadora; tampoco son ya aquellos actos magnos que se han venido celebrando prueba suficiente para convencernos de que el éxito más rotundo ha venido a coronar aquellos esfuerzos. La actividad que por todas las provincias de España viene desarrollándose en estos días y que como nueva savia pronto producirá tiernos brotes que se irán vigorizando; las opiniones sensatas que en todo ciudadano consciente merecen la labor de estos patriotas al ponerse en contacto con el pueblo, va dando ya ópimos y ubérrimos frutos.

Aquí, con sumo placer vamos a reproducir algunos párrafos de un brillante artículo escrito en el prestigioso periódico de Linares «Diario Regional»:

«La voluntad del general Primo de Rivera acaba de verse cumplida. El partido, el fuerte partido de buenos patriotas está y en marcha. La Unión Monárquica Nacional no es un propósito, es una viva realidad, de la que mucho puede esperar España. Tanto como el creciente número de sus afiliados, lo prueba el respeto, la simpatía que inspira al pueblo español... y el temor que empieza a despertar en los sectores opuestos. Situado como partido centro el de Unión Monárquica Nacional, constituyen sus flancos el partido laborista y el Nacionalista español (Legionarios de España), cuya ideología, común a los tres en cuanto a los enunciados de Monarquía, Religión, Orden, Cultura y Trabajo, tiene las particularidades propias de la interpretación que, en cuanto al procedimiento de desarrollar dichos enunciados, establece cada uno de ellos: Unión Monárquica Nacional, mediante un amplio programa de gobierno, extensa y diáfana expuesto por el Conde de Guadalhorce en su reciente discurso; el Partido Laborista, por la actuación gubernamental de los elementos trabajadores, aspiración que el Gobierno del general Primo de Rivera fué el primero en alentar y preparar—lo que no había hecho antes ninguno de los mal llamados partidos democráticos— con la admirable legislación social y de trabajo confiada al señor Aunós, hoy jefe de dicho

partido; y el Partido Nacionalista Español (Legionarios de España) que con tanto entusiasmo acaudilla el doctor Albiñana, por la exaltación sentimiento, la ideología y la cultura españolas, rechazando toda influencia extranjerista y oponiendo la más varonil resistencia a las violencias de los elementos anarquizantes, separatistas disolventes.

Como puede apreciarse, no puede ser más completa la composición de las fuerzas del nuevo frente. En él conviven democráticamente el aristócrata, el obrero, el intelectual, el rico terrateniente y el modesto campesino: todos los componentes de la sociedad española. Y no hay que dudar que esta novísima estructura política ha de ser la única que mantenga el equilibrio entre las clases sociales y haga posible una labor positiva de gobierno, de acción conjunta y unitaria. Por que las fratricidas luchas de clases sólo las terminará la acción hermanada y humanizadora de las fuerzas del nuevo frente, recordando de continuo a todo el país que, ante el altar de la Patria, no hay más que una división: BUENOS Y MALOS ESPAÑOLES».

DR. CORTADILLO

Grandioso acto en Valladolid

Más de tres mil personas escuchan al Dr. Albiñana

La particular grandeza del acto últimamente celebrado por los legionarios de España en la capital vallisoletana con motivo del aniversario del desembarco de Alhucemas, nos obliga a dar una reseña, aunque algo somera, a fin de que las personas sensatas juzguen de la actuación de estos valientes y a la vez se den cuenta de quienes son aquellos periódicos que tan desaprensivamente ponen en entredicho la sinceridad de los demás.

Grandiosos y entusiastas resultaron los actos nacionalistas realizados en Valladolid con motivo del aniversario del desembarco de Alhucemas. Al recordar este hecho victorioso de nuestro Ejército, el nombre del inmortal Primo de Rivera fué aclamado por el pueblo.

A las diez, en el convento de los Dominicos, se oyó misa en sufragio de los militares muertos en Africa, a la que asistieron el arzobispo, Sr. Gandásegui; el capitán general, D. Leopoldo Saro; el gobernador civil, el Sr. Albiñana, con más de quinientos legionarios de Madrid, y numerosísimo público, abundando las señoras.

Terminada la misa, desfilaron junto al altar mayor las madres castellanas, besando la bandera que adornaba el altar, resultando un momento de profunda emoción.

Continúa en la 4.ª página

La Iglesia factora de la felicidad del hombre

Para el hombre la felicidad consiste en la satisfacción de las exigencias legítimas de su alma y de su cuerpo.

Muchas cosas deben concurrir para la felicidad del hombre, porque está compuesto de diversos elementos, y cada uno de ellos reclama satisfacciones en armonía con sus necesidades.

El alma pone dos grandes facultades: el *entendimiento* y la *voluntad*. El entendimiento quiere conocer, y no puede hallar su felicidad sino en la *Verdad*; la voluntad quiere amar, y no puede hallar su felicidad sino en el *Bien*. Estas dos facultades, aunque limitadas en su naturaleza, son infinitas en sus deseos: necesitan de la *Verdad* y del *Bien infinito*.

No es esto todo. Nuestra alma está unida a un cuerpo, y tan íntimamente, que estas dos substancias no formando sino una persona, se comunican todas sus impresiones. Siempre que el cuerpo sufre, el alma padece también. Nuestra felicidad reclama simultáneamente la *Verdad* para la inteligencia, el *Bien* para la voluntad y un cierto bienestar para el cuerpo.

Ahora bien; la Iglesia enseña la *Verdad integral*, la verdad acerca de Dios y sus perfecciones, acerca del hombre, su origen, sus deberes, sus destinos, y acerca del mundo que nos rodea. Ella presenta al hombre soluciones ciertas sobre todos los problemas de la vida, le ahorra las indagaciones infructuosas y le preserva de todo error. Por lo tanto la Iglesia satisface todas las exigencias legítimas del entendimiento humano.

Con su moral la Iglesia propone a la voluntad el *Verdadero Bien* del hombre y le suministra los medios para alcanzarlo.

El verdadero bien del hombre no puede hallarse en *ningún bien creado*; porque todos los bienes creados, separados o reunidos, serán siempre lo que son, esencialmente finitos y limitados, y, por consiguiente, serán siempre incapaces de llenar el corazón humano, que aspira a la posesión del *Bien infinito*.

Sólo Dios es el verdadero bien del hombre. La *unión con Dios* empieza en esta vida por la práctica de la virtud, siendo, por consiguiente, la única felicidad que aquí en este valle de lágrimas puede satisfacer al corazón del hombre. Será siempre cierto lo que decía San Agustín: *Nos has creado, Señor, para Ti, y nuestro corazón está intranquilo hasta que en Ti repose*.

La Iglesia enseña al hombre el *medio infalible* para ir a Dios: la *práctica de las virtudes cristianas*. Además, le comunica abundantemente, por medio de los Sacramentos, la *Gracia*, esa fuerza divina que eleva al hombre, le diviniza y le hace capaz de practicar las más heroicas virtudes. ¿Desfallega el hombre en la mitad del camino? La Iglesia le levanta y perdona. Le guía y sostiene en su marcha hacia la felicidad eterna.

El verdadero bien del cuerpo se concilia y armoriza perfectamente con el bien del alma. El primer bien del cuerpo es la salud, y nada pro-

cura y conserva tanto la salud como la victoria sobre las malas pasiones. Condenando las pasiones y auxiliándonos a vencerlas, la Iglesia nos libra de la mayor parte de las causas destructoras de nuestro bienestar corporal.

Suprimanse la *ambición, avaricia, impureza, embriaguez, pereza*, con todos los males que estos vicios degradantes traen aparejados, y la mayoría de los hombres gozarán de un dulce bienestar y de una verdadera felicidad. Además, es fácil demostrar que la *fortaleza, la prudencia, la justicia, la templanza* y las otras virtudes que de ellas dimanar, procuran al cristiano alegrías puras y delicadas, infinitamente superiores a los goces groseros de los sentidos.

El hombre es tanto más feliz cuanto es más laborioso, más sobrio, más caritativo, cuantos menos deseos tiene y cuanto mayor es la paz de que disfruta.

En cuanto a los sufrimientos, inseparables de la vida humana, la Iglesia los disminuye y alivia. Los disminuye con la resignación y la paciencia que inspira; los alivia con todos los arbitrios de su inagotable caridad.

Por todo lo dicho podemos afirmar que la Iglesia procura al hombre que practica sus divinas enseñanzas la felicidad temporal o sea en la tierra.

ALIV

Libertad... derechos

Así hablan, con estas palabras sonantes, de tan noble estirpe, aquellos que se sienten oprimidos, aherrajados; aquellos que se llaman liberales y demócratas.

Tanto como dar esta libertad y este derecho, es preciso que sepan ejercer, ambas cosas aquellos que las pretenden. Y para ello, la más elemental de las normas, la señala el mútuo respeto.

Estos hombres de espíritu amplio y sin fronteras, que idolatran a la tolerancia, son ahora los que quieren impedir que se divulguen ideas, que se hable, a unos hombres a quienes asiste la misma libertad y el mismo derecho.

A tal condición han descendido, que no han hallado reparo en poner en manos de inexpertos jóvenes, esclavos de la libertad, un palo o un arma.

La prensa nos entera de la agresión de que han sido objeto el D. Albiñana y del ridículo resultado obtenido "por unos matoncillos de sante". La deshonra más grande que podrán sufrir, la han padecido ya, pues, tuvieron que huir a la desbandada y abandonar la enseña que pone a salvaguardia su valor: el garrote.

Al descender los ideales a las manos no se han quedado atrás los nacionalistas, sino que con iguales armas, han repelido la refriega. Al bastón y al garrote han contestado con la estaca. En estos momentos, tan importante es la fuerza del derecho, como el derecho de la fuerza. Frente al derecho veremos quien vence... frente a las manos veremos quien pega y quien se esconde.

K. O.


HIERROS,

ACEROS y

FERRETERIA



RAMON PUIG



Depósito de vigas a medida

El Cardenal Segura a Banyoles

Molts han extranyat que no ja simplement un Prelat sinó tot un Cardenal, l'actual Arquebisbe Primat de Toledo, es determinés, renunciant en aquest temps calurosíssim un descans ben lligítim, a venir a Banyoles per dirigir uns Exercicis Espirituals a una gran part del Clero de la nostre diòcesi.

Els que no coneixen el purpurat eminent que amb tan d'encert regeix, per voluntat pontificia, les obres d'acció catòlica i social d'Espanya, no poden entendre el fet que comentem per dagues raons: 1.^a, per que ignoren el valor dels Sants Exercicis donats al Clero, i 2.^a, per que desconeixen l'esperit d'apostolat de sa Eminència, el Cardenal Segura.

VALOR DELS EXERCICIS SACERDOTALS

Si en tot temps, desde la fundació divina del Apostolat per Jesucrist en la persona dels dotze escolts pel Diví Mestre, un sacerdot és un altre Crist, que'l representa davant del poble per encaminar-lo envers els camins de salvació, en la nostra època, de marcada tendència naturalista i de paganització dels costums, més que mai es necessaria la santedat de vida que ha de tenir el sacerdot per atraure les ànimes a la vida cristiana sincerament practicada i exemplarment viscuda.

Aquest és el valor de tots els Exercicis Espirituals que practiquen periòdicament els sacerdots, car en aquesta pràctica els representants de Déu reaccionen, a l'escalf del amor diví, del ambient de gel que es respira al voltant del mon, purificant-se a la vegada de la pols que es cull en mitj del tràfec incesant de cada dia.

I si ens concretem als Sants Exercicis últims per dir que no'ls practiquen trenta o cinquanta sacerdots, sino 150 de tota classe i jerarquia, desde l'infim vicari o pàrroc rural fins al venerable Prelat de la diòcesi, allavors ja's pot entreveure com la santa emulació i la mútua caritat, sabiament dirigides per l'eminent director dels Exercicis, havien d'alcancar la màxima finalitat de tan fecunda i divinal pràctica.

Els que no son de Déu, no entenen les coses de Déu. Per aixó la gent del mon que no és de Déu no

compren el valor de la gracia que abundantament devalla del cel en aquells dies de solitud i oració, i la rialla floreix als llavis del mondà quan se li parla de la virtut o be la indiferencia enmudeix la seva boca com si se li parlés amb llengua estranya.

EL BISBE APÓSTOL

L'eminentíssim Cardenal Segura és veritablement un Bisbe Apóstol. Per aquesta causa, i per que sab la trascendència d'uns Exercicis sacerdotals, va acceptar decididament el prec del nostre devotíssim Prelat.

El senyor Cardenal és un apóstol missioner. Qui ignora les missions per ell organitzades en varies ciutats de França a favor de milenars d'espanyols, de milenars d'obers tan mancats del pa del esperit? Qui no sab que és ell el qui dirigeix els Exercicis Espirituals als sacerdots de la seva arxidiòcesi?

Per aixó no és extrany que, amb tot i pesar tant feixuga la labor del seu espinós càrrec, es determinés satisfent les ansies del seu cor abrindat en el foc del amor divinal, a dirigir els nostres Exercicis.

Efectivament l'esperit de Apostolat es manifestà aquells dies en tots els actes. Plàtiques, Meditacions, Exhortacions sacerdotals, Exàmens pràctics, Pregaries, tot estava amarat del esperit de Déu. La impotent senzillesa del seu gest, la suavitat compredora de la seva mirada, la grandesa del seu verb en moments de solemniales escenes de la vida de Crist tan bellament descrites i la seva veritat caritativament fustigadora contra els dolents que amarguen el Cor del divinal Mestre, en la persona dels sacerdots de la antiga Llei, que dissortadament han tingut imitadors en alguns de la noua llei de Gracia...

¡Quin coneixement més profund del plan dictat per la Verge a Sant Ignasi! Aquí es on podriem descobrir el secret que utilitza l'apóstol missioner sobre's el màxim fruit espiritual dels exercitants. Tant senzill i tan conegut i al qual ell hi dona la més gran importancia. La oració del exercitant, fidel, persistent i continuada, per no perdre ni un sol minut per on pogués desmereixer o escapar-se la gracia.

Aquest es el ressort de uns bons Exercicis.—deia el senyor Cardenal.

Més que tota la eloquencia i sabiduria humanes que jo pogués resumir en mi, és la humiliació vostra de reconèixer la vostra indignació i pobresa, com el prec del pobre que demana i del desvalgut que suplica, lo que ha de fer baixar del Cel la pluja de la gràcia.

MARTI MIR, PREVERÉ

POLITICAS

Un nuevo núcleo en Linares y nuevos triunfos de la Unión Monárquica Nacional vienen a sumarse a los laureles que va conquistando por tierras de España.

Leemos: Llegó en automóvil procedente de Madrid el señor Yanguas acompañado de su esposa que permanecerá en la provincia de Jaén una corta temporada para atender a la organización del partido Unión Monárquica. Los trabajos en todos los pueblos están adelantadísimos. En Jaén asistirá el señor Yanguas a la constitución de la Junta provincial del partido elegida provisionalmente. Asumirá la dirección de éste mientras se verifica la proclamación de la Junta definitiva, que será elegida democráticamente en la Asamblea de delegados de todas las Juntas locales. Ayer visitó el local del Círculo de Unión Monárquica, primero de este carácter establecido en Linares para saludar a los amigos políticos. El local se llenó de público que ovacionó al señor Yanguas. La inauguración oficial del Círculo se verificará próximamente con asistencia del ex presidente de la Asamblea. En el acto pronunciará un discurso político en que hará declaraciones de interés sobre la marcha política provincial y general.

En la primera quincena del actual mes, se celebrarán en Ubeda Juegos florales. La comisión organizadora ha invitado al Sr Yanguas a que sea mantenedor, habiendo aceptado éste.

BLOQUE MONARQUICO EN LEON

En casa del alcalde de esta capital se han reunido significados elementos monárquicos, pertenecientes al partido conservador, al de García Prieto, independientes y de los antiguos elementos de la Unión Patriótica. Se trató de la formación de un bloque monárquico para la próxima lucha electoral. Ha habido mucho entusiasmo. Quedó elegido el Comité directivo, reservándose en él un puesto para don Germán Gullón, representante de los garciprietistas, pues éstos hicieron constar que contarían con su partido antes de aceptar formar parte del bloque, con el que están conformes. Es muy elogiado este primer paso dado por los monárquicos leoneses.

PROPAGANDA DE UNION MONARQUICA

Procedentes de Orense han llegado hoy a Lugo los señores Calvo Sotelo y don José Antonio Primo de Rivera, que realizan el viaje de propaganda de la Unión Monárquica Nacional. Llegaron acompañados de significados miembros del partido que les salieron a esperar al límite de la provincia.

Del pueblo de Caldés salieron también en automóviles numerosos afi-

liados a la Unión. La caravana la formaban más de treinta automóviles.

En el hotel se celebró un banquete de trescientos comensales. Hablaron el presidente del Comité provincial, señor Gayoso Castro y los señores Calvo Sotelo y Primo de Rivera.

Por la tarde, después de saludar al gobernador, Calvo Sotelo y Primo de Rivera salieron con dirección a Asurias.

EL CACIQUISMO ODIADO

Un numeroso grupo se ha separado de la «Juventud Socialista» presentando el siguiente documento en el cual fundan su separación:

«Los firmantes, miembros de la Juventud y del Partido Socialista Obrero Español, declaran:

Primero.—Que ingresaron en dichos organismos para trabajar por la emancipación de las clases oprimidas.

Segundo.—Que en dichas organizaciones es imposible intentar llevar a cabo esa labor.

Tercero.—Que los dirigentes, completamente desligados de la mayoría de la masa, hacen y deshacen la nefasta política que sostuvieron durante el período dictatorial.

Cuarto.—Que dueños del aparato burocrático dichos dirigentes son prácticamente invulnerables, pues disponen de toda clase de resortes para las expulsiones, votaciones, etc. etc., y por tanto es imposible esperar un cambio de política en un sentido proletario.

Han anunciado su adhesión a este documento numerosos socialistas que se hallan ausentes.

El ignominioso caciquismo ha sido al fin conocido y lo que vale tanto como conocido, abjurado.

El Rey ha recibido en audiencia al ex-ministro D. Antonio Goicoechea con quien ha conversado largo rato.

Desconocemos cuáles fueron las palabras que mediaron entre el ex-ministro y el Soberano.

Restaurant Costa Brava

Situat sobre una punta al mar

Platja a cada costat.- Voltat de Pins.- Garatge.- Cuina selecta.- Servei esplèndit amb tota serietat.

PREUS ECONOMICS A TOT ESTAR PER A FAMILIES I PARTICULARS

Espaioses i esplèndides habitacions.- A cinc minuts amb auto de l'Estació de Castell de Aro.

No deixin de visitar-lo

MUEBLES

Los más fuertes, elegantes y económicos

M. ESTEBA



Plaza Marqués de Camps, 14
GERONA

Elaboración de todos los productos del cerdo

JUAN SERRA

Carretera Barcelona, 11 Gerona Telfs. U. 255 - Int. 38

Exportación a provincias

CRONICA

De Sociedad

Han contraído matrimonial enlace en la vecina villa de Amer, don Jaime Terras con la gentil señorita Montserrat Doménech.

Deseamos toda suerte de felicidades a la joven pareja.

Noticias

En la reunión últimamente celebrada en el Grupo Escolar los maestros eligieron para los cargos de Presidente de la Asociación provincial a don Pedro Blasi, tesorero a don Isidro Macau y secretario a don Emilio Batlle.

Han sido denunciados al Sr. Juez de San Feliu de Guixols, Jaime Cañet y Valentín Cabrús, quienes riñeron y promovieron escándalo en el bar «La Constancia» de la misma población.

Está convocada para el próximo día 18 del corriente la Junta general extraordinaria que celebrará el Colegio de Abogados, con el fin de estudiar la ponencia presentada por la comisión encargada del estudio del Apéndice del Derecho Catalán.

En el punto conocido por «La Salida» del río Fluviá, término de Esponellá, fué hallado el cadáver del joven de 15 años Francisco Ferrer Vilar, vecino de Bañolas.

En la carretera de Madrid a Francia, cerca de Figueras, un auto de matrícula desconocida, embistió a una tartana, en la que viajaban varias mujeres. Una de las ocupantes de la tartana, Julia Teixidor, resultó herida de gravedad, siendo conducida al Hospital de Figueras.

En la calle de Gerona de la ciudad de Olot, cruce con la carretera, chocaron un autobús del servicio de Bañolas y una moto que conducía el vecino de Cornellá José Maso.

El motorista sufrió varias heridas contusas, magullamiento general y probable fractura del brazo.

Después de haberle sido practicada la cura de urgencia, fué hospitalizado en aquella ciudad.

En cumplimiento de lo acordado por la Comisión municipal permanente en su última sesión, el Alcalde señor Coll ha circulado órdenes a la Guardia municipal para que, por razones de higiene y salubridad, prohíba los días de mercado la permanencia en la vía pública de caballerías uncidas a toda clase de vehículos, los dueños de las cuales deberán por consiguiente proceder a su debida estabulación.

POR RETIRARSE del NEGCCIO Se vende estantería y cristales de un establecimiento a precio módico.

Razón: Subida del Puente de Piedra, 2 - Gerona.

Se vende moto «PEUGEOT», matrícula G. 3572 - 2 1/2 H. P.

Estado nueva Precio baratísimo.

Razón: En esta Administración.

La gran tormenta que ayer noche se desencadenó ha producido ya, sus efectos de devastación.

Hemos oído decir que el fuerte huracán produjo en Anglés el derrumbamiento de algunas casas y que al lado de la Bisbal se unió a la abundante lluvia gran cantidad de pedrisco.

A causa del fuerte vendaval se encontraron derribados varios árboles y gruesas ramas. Sería conveniente que se practicara una extrema vigilancia a fin de evitar que queden obstáculos en las carreteras y vías ferroviarias que podrían ser causa de nuevas desgracias.

Necrológicas

Pocos días ha un hijo vino a alegrar el hogar de nuestros particulares amigos los esposos Modesto Reverendo y Berta Gelabert.

Ayer la muerte arrebató del seno familiar al tierno hijo, dejando a la familia transida de dolor. Nos asociamos sinceramente a la condolencia que ha despertado tan irreparable pérdida, haciendo patente a la desolada familia nuestro más sincero pésame.

Igualmente, nos enteramos de que ha fallecido doña Rita Feliu Pol madre del Rvd. D. Evaristo Feliu, catedrático del Seminario conciliar. El acto del sepelio fué una sentida manifestación de duelo.

A las familias todos, nuestro más sentido pésame.

¿Quiere V vivir un momento de emoción intensa espiritual?

Lea, pues, el relato de como sufre y revive la Pasión de Cristo, Teresa Neumann la estigmatizada de Konnersreuth, en

El Mensaje de Konnersreuth

por Waitz-Llauró

Pídalo a la LIBRERIA GELI

GRANDIOSO ACTO EN VALLADOLID

Continuación de la 1.ª página.

Del templo trasladáronse los fieles a Capitanía General, en nutridísima y ordenada manifestación. El general Saro, declinando modestamente la parte del homenaje que le alcanza por su brillante intervención en la toma de Alhucemas, rehuyó toda exhibición personal, y dispuso la colocación de pliegos para que los visitantes pudieran estampar sus firmas.

EL DOCTOR ALBIÑANA

A las once y media, el espacioso salón Parisina, donde se habían instalado más de tres mil sillas, estaba totalmente invadido por el público, parte del cual hubo de permanecer en pie, no bajando de tres mil quinientas las personas que se congregaron.

Los legionarios llegados de Madrid, Burgos, Avila y Segovia, establecieron un escrupuloso servicio de orden, dentro y fuera del local, que dió admirable resultado, pues a pesar de la intromisión de algunos elementos extraños no se registró la más leve alteración.

Al entrar en el salón el doctor Albiñana fué recibido con una imponente ovación, que el público puesto en pie le tributó largo rato, dándose entusiastas vivas a España, al Ejército y al nacionalismo español.

Hecho el silencio, dió comienzo el orador a su conferencia, desarrollando el tema "El honor del Ejército es el honor de España".

Recordó que había sido alumno de la Universidad de Valladolid, donde obtuvo su título de abogado hace veinte años, y con tal motivo dirigió una elocuente salutación al profesorado vallisoletano, como gratitud por las enseñanzas recibidas.

"El que pretenda ver en este mitin un acto de vulgar partidismo político, sufrirá una gran decepción. El nacionalismo español no viene aquí en busca de prosélitos, que no necesita reclutar porque cuenta con el sentimiento unánime de todo compatriota sano de corazón. Los legionarios de España venimos aquí, en fecha memorable, a impedir que la villana pasión política oscurezca un hecho magnífico de nuestra historia militar contemporánea, como es el desembarco y toma de Alhucemas. A los insensatos que niegan esta realidad victoriosa hay que decirles que su negación no es el regateo de un éxito de la Dictadura, sino el secuestro de una gloria de España. Cuando en el Extranjero se ha enaltecido y admirado esta inteligente y valerosa operación militar, resulta repugnante que unos pérfidos españoles, embrutecidos por el odio político, se obstinen en despojar a España de esta indiscutible victoria. Si esto sucediera en Francia, el mismo pueblo se encargaría de castigar cruentamente a los defensores del prestigio nacional. (Grandes aplausos y vivas a Primo de Rivera, vencedor de Alhucemas.)

Los mismos roedores de las glorias de nuestro Ejército, que le niegan este triunfo, son y fueron los constantes murmuradores de nuestra acción marroquí. Es justo reconocer que España registro algunos reveses en los campos africanos, como toda nación que se lanza a empresas coloniales o de protectorado. Pero el pueblo español no puede olvidar que aquellos contratiempos no son imputables a nuestro Ejército. Pues mientras éste se disponía a bafir al enemigo, los gobernantes civiles, que desde el Ministerio de Estado mantenían equivocadas inteligencias con los cabecillas moros, obligaban a nuestros soldados a no disparar mientras el enemigo disparaba a mansalva sobre nuestros

soldados. Eran los ignorantes políticos del viejo régimen quienes entorpecían y obstaculizaban la acción brillantísima de nuestras tropas. Son los mismos caciques y sus hordas asalariadas quienes niegan hoy la realidad de una victoria militar alcanzada contra todo vaticino caciquil del viejo régimen, que ahora tiene el descaro de exigir responsabilidades a la Dictadura, por un triunfo que ninguno de ellos supo alcanzar en diez y seis años de desastres africanos.

Los legionarios de España también queremos exigir responsabilidades a la Dictadura, porque no nos satisface su actuación. Y en nombre del pueblo español acusamos a la Dictadura de su máxima responsabilidad, que consiste en no haber exterminado a los viejos caciques derrotistas del antiguo régimen y haber permitido que resurgieran y aletearan de nuevo, como buitres hambrientos, que amenazan devorar a España. (Gran ovación)

El nacionalismo español no va contra ninguna fuerza política legalmente organizada, sino contra los parásitos del Poder y de la oposición, que explotan una y otra sin ideales, sin honra y sin patria; contra los aventureros de la vía pública, que sueñan con el despojo y la rapiña... Aunque somos monárquicos, no vamos sistemáticamente contra el republicanismo, que, al fin y al cabo, es un partido gubernamental. Vamos contra los que amenazan la seguridad de España, anteponiendo vilos acuerdos internacionales a la tranquilidad de su propia patria. Vamos contra el comunismo, enemigo de la paz pública en todas las naciones, que aquí en España busca por aliados a los republicanos, explotando sus inquietudes revolucionarias. Y yo anuncio que si los republicanos cometen la insensatez de aliarse con los comunistas para derrocar un régimen que no pueden destruir, si acaso llegaran a derribar la Monarquía, las primeras víctimas del comunismo serán los republicanos, que se habrán convertido en elementos de orden, mientras que los comunistas continuarán perturbando, como intentan perturbar a la republicana Francia. ¡Legionarios! La seguridad de España exige que formemos el frente único anticomunista». (Grandes aplausos).

INAUGURACION DEL CENTRO NACIONALISTA

Por la tarde, a las seis, se inauguró el Centro Nacionalista Español, casa social de los legionarios en Valladolid, cuyo número de afiliados pasa de tres mil.

El jefe provincial del partido y prestigioso abogado D. Emilio F. Cadarso, pronunció un discurso expositivo, historizando la formación del Centro, que sigue incondicionalmente las inspiraciones patrióticas del doctor Albiñana. Ensalzó la memoria del marqués de Estella, cuyo retrato preside el salón.

A continuación hablaron los señores Suárez Casanova y un representante de los obreros.

CLAMOROSA OVACION A LA MEMORIA DE PRIMO DE RIVERA

Al darse cuenta muchos concurrentes que entre el público se encontraba D. Vicente Gay, ex-director general de Aranceles y ex presidente del Consejo de Economía Nacional pidieron por aclamación que hablase, a lo que accedió el invitado. Tan pronto se irguió en la tribuna estallaron frenéticos aplausos y vivas estruendosas a Primo de Rivera.

El Sr. Gay agradeció la atención que se tenía con él, y declaró que por exigencias de honor estaba en el partido de

Unión Monárquica Nacional, y por la convicción de que el primorrverismo encarnó una política de salvación de España. Pero ello no podía impedirle una fusión sentimental con los legionarios, ya que la convicción nacionalista la tenía también demostrada desde el año 1915, en que escribió su obra sobre el nacionalismo. Después de hacer profundas consideraciones sobre el problema económico y financiero de España, de acuerdo con el criterio de su partido, hizo una apología de la misión histórica de Primo de Rivera, y recordó que a los héroes nacionales se les maltrata primero, pero se les glorifica después.

"Todavía se conoce—dijo—la rotura de la columna de Vendome, de Paris, pedestal ciclópeo de la estatua de Napoleón, columna que fue derribada por los comunistas de Francia, hecha tan grande por el héroe corso; pero luego levantada para siempre por los hombres limpios de pasión y repletos de justicia. También la

colosal estatua de Hindenburg fué derribada, y luego, el cuerpo vivo de general glorioso ha sido elevado al primer puesto de la nación. Algún día España elevará la figura de Primo de Rivera... El Sr. Gay no pudo continuar, porque el entusiasmo se desbordó imponente, aclamando a Primo de Rivera. Los gritos de «¡Viva España!» y «¡Viva el Rey!» se entremezclaban, ofreciendo un espectáculo de exaltación decisiva y dispuesta a afrontar la ofensiva incivil que alardean ciertos sectores de un mal llamado izquierdismo

Finalmente, el doctor Albiñana, como jefe del partido, declaró constituido el Centro Nacionalista de Valladolid, y anunció que los legionarios de España entenderán en la próxima contienda electoral, presentando candidato a diputado a Cortes por la circunscripción

Todos los actos nacionalistas, vigilados por los legionarios, transcurrieron en medio del mayor orden, no registrándose ningún incidente

Imprenta SALOMON MARQUES — Forsa 2, — Gerona.

M. MORLIUS - F. CAMPILLO MÉDICOS

Tratamiento de la tuberculosis por el procedimiento del Dtor. GIL ACEBEDO
Consulta: Sábados de 11 a 1 Cort-Real, n.º 4, pral.

GERONA

BENITO IZQUIERDO

Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos

Consultas, estudios y redacción de toda clase de proyectos.

Caminos vecinales, carreteras y ferrocarriles. — Abastecimientos de aguas. Estructuras de Hormigón Armado. — Riegos y demás aprovechamientos hidráulicos. — Líneas e instalaciones eléctricas

CALLE LORENZANA
Chaflan Garreta, pral.

GERONA

LAS 20 CURAS VEGETALES DEL ABATE HAMON



Maravilloso método de curación POR MEDIO DE PLANTAS, descubierto por el ABATE HAMON

curan radicalmente, porque son absolutamente vegetales. No exigen un régimen especial de alimentación, porque no requieren la alteración de ninguna función del organismo para que su acción sea eficaz. Ejercen una enérgica depuración y renovación orgánica, restableciendo el equilibrio de la salud. Son tan eficaces como inofensivas. Miles de curaciones maravillosas lo confirman.

ENFERMEDADES QUE CURAN

- | | |
|--|---|
| Cura N.º 1.—Diabetes. | Cura N.º 12.—Granos, herpes, vicios de la sangre. |
| Cura N.º 2.—Albuminuria, nefritis. | Cura N.º 13.—Estómago (enfermedades del). |
| Cura N.º 3.—Reuma, gota, ciática, artritis. | Cura N.º 14.—Hemorroides, varices, congestiones, flebitis, hemorragias. |
| Cura N.º 4.—Anemia, accidentes de la edad crítica y de la pubertad. | Cura N.º 15.—Tuberculosis bronquitis, enfisema, tos, asma, catarros. |
| Cura N.º 5.—Expulsión de la tenia. | Cura N.º 16.—Corazón, hígado, riñones, cólicos hepáticos, hidropesía. |
| Cura N.º 6.—Nervios, epilepsia, neurastenia. | Cura N.º 17.—Estreñimiento. |
| Cura N.º 7.—Tos ferina. | Cura N.º 18.—Úlceras del estómago. |
| Cura N.º 8.—Reglas dolorosas, supresión de las reglas. | Cura N.º 19.—Úlceras varicosas, eczemas, llagas peligrosas. |
| Cura N.º 9.—Lombrices. | Cura N.º 20.—Cura de estación. |
| Cura N.º 10.—Diarrea, enteritis, colerina, enfermedades de los intestinos. | Feblicura. — Paludismo, fiebres. |
| Cura N.º 11.—Obesidad, parálisis, papera, arteriosclerosis. | |

GRATIS

Pida con este vale, mandándolo como impresos a Laboratorios Botánicos, Route 1 Universidad, 6, Barcelona, o Pelagos, 9, entresuelo, derecha, Madrid, el libro GRATUITO "La Medicina Vegetal" que enseña la manera de curar las enfermedades por medio de plantas.

Nombre
Calle
Población Prov.